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在兼顧自己的事業和政協工作的同時，韓世灝也將相當一部
分精力投身到慈善事業中。擔任樂善堂主席近一年，在服務香
港的同時，也不斷為遠在東北的黑龍江慈善工作出力。

黑龍江是多民族的省份，在韓世灝看來，重視少數民族文化
的保留，不單有利於豐富中華本土的文化多樣性，從長遠來
看，更會成為一種珍貴的旅遊觀光資源：文化旅遊會成為未來
一個潛力頗大的新興領域，厭倦了城市生活和自然風光的人
們，很願意前往不同的國家了解不同的文化。而中國很多少數
民族都有自己獨特的文化、藝術，但由於社會不斷發展，很多
年輕人不再學習這些，傳統文化面臨失傳的危險。

因此韓世灝和當地政協及統戰部等部門合作，做了很多有關
保存少數民族文化的工作，在捐款之外，還專程前往鄂倫春族
居住地考察，考察商討如何傳承本族文化。韓世灝表示未來將
會在這方面繼續努力，並會與香港專業的慈善機構合作，組織
義工團隊北上修建更多學校。

心繫慈善 保育文化傳承

助力經濟發展 積極建言獻策

韓 世灝曾長期居住於包括俄羅斯在內的東歐地
區，對於莫斯科、西伯利亞以及遠東地區的經

濟發展較為熟悉。在擔任黑龍江省與俄羅斯經貿聯
繫最為緊密的中國省份的政協委員之後，他先後考
察了哈爾濱、大慶、牡丹江等多個地區。對於如何
能夠更好地利用俄羅斯的能源、科技優勢，結合本
地土地、人力資源發展經濟，韓世灝有很多自己的
心得與建議。

促進黑俄合作 進軍資本市場
香港特區政府一直以來都希望吸引俄羅斯企業來

港上市，加強香港股票市場國際化的程度。俄羅斯
公司同樣也對資本有㠥迫切的需求。但由於地域相
隔遙遠，投資者與俄羅斯企業雙方都不太了解，很
難達成合作。

韓世灝去年的政協提案「利用區位優勢 深化對俄
合作層次」就這一問題，提出了諸多具體建議。在
他看來，俄羅斯有很多林業、礦業和能源資源，也
擁有能源、生化方面的尖端科技，但缺乏資金與市
場。而與俄羅斯共享3000多公里邊境線的黑龍江，
恰恰可以利用自己的區位優勢，為中俄雙方的企業
牽線搭橋，並在本地設廠，做成大型中俄合作項
目，之後再拿到香港進行融資：「黑龍江對於俄羅
斯社會、文化方面的了解有天然的優勢，如果能夠
成功搭建黑龍江、香港、俄羅斯三方的合作，將會
有利於中俄貿易的進一步深化。」

據韓世灝透露，黑龍江省政協正在組織約40人，
由商界及其他界別資深人士組成的港澳委員團隊，
前往俄羅斯考察，預計今年夏天可以成行。他希望
通過加深三方的交流互動，實現其提案中三方合作
共贏的構想。

利用創投商機 發揮各市優勢
今年1月，韓世灝前往哈爾濱參加第十一屆黑龍江

省政協二次會議，並提交自己本屆任期內的第二份
提案「引入創新科技 優化創投平台」。他建議，黑龍
江政府應該建立相應的平台，利用本省眾多創投商
機，招攬外地乃至外國的基金及資本前去投資。

走訪黑龍江多地，作為香港高寶集團創始人及主
席，本身從事風險投資行業的韓世灝對於黑龍江的
發展潛力極為看好：「黑龍江有很多年輕的企業，
比如木材加工等，他們從俄羅斯進口大量原木，但
由於缺乏先進的技術與設計理念，他們的成品很難
賣出很高的價格。而外國的投資者不單可以帶來資
金，更可以帶來先進的管理理念和技術，提升產品
附加值。而且這裡的氣候環境非常適合各類型的高
科技企業在此設廠。」

目前全中國還沒有省
份專門建立創投平台，
韓世灝認為黑龍江可以
先行一步，一方面前往
俄羅斯尋找技術與企
業，另一方面向外尋找
資金。同時，他還建議
政府應該更加注重知識產權的保護，重視科技的價
值，支持高科技新創意公司的發展。此外，他也呼
籲政府利用不同城市的特點有針對性的進行招商活
動：「哈爾濱在生物製藥方面有良好的基礎，大慶
除了油田，還有先進的能源技術和相關人才，而綏
芬河則有很多木材加工商，亞布力的冬季旅遊項目
的基礎設施建設還有待完善但是潛力巨大。而且當
地的食物及居住環境也特別適合歐洲人，這些都是
黑龍江的優勢。」他表示將會利用自己在國外工作
學習多年所積累的經驗和人脈，邀請更多國外的企
業家和資本去當地看一看。

保護專利 重視品牌 㠥眼長遠
從去年開始，韓世灝還擔任廣東省雲浮市政協委

員。和其投資理念一樣，他喜歡去一些未必發達，
但卻有極大發展空間的地方，幫助當地解決前期的
發展問題。他認為雲浮也是在剛剛冒頭的城市之
一，有待繼續發展，雖然和黑龍江天南地北，但是
在某些地方有相似之處。

大理石加工是雲浮最重要的產業。韓世灝表示，
在國外經過精加工的大理石可以賣出很高的價格，
但在雲浮由於加工技術的匱乏，附加值很低，大理
石往往賣不出很高的價格，而一味降低價格成了商
家間競爭的最主要手段，最終大家都成為輸家。他
認為，政府應該幫助企業提升加工水平，重視專利

保護，建立品牌：「做品牌有利於企業和產業長遠
的發展，見效雖然未必迅速，但一定會收到很好的
效果。」

推動發展 廣交朋友 大膽獻策
四年的政協經歷將韓世灝和內地的經濟發展緊密連

繫在一起，而他自己也非常享受作為政協委員的經
歷，一方面可以結交更多的朋友，另一方面更可以利
用自己的所學所長為內地的發展做出實質的貢獻。

「政協所發揮的參政議政作用在當下非常重要。
這樣一個平台組織了不同地區、不同背景的人士。
大家聚集在一起為這個省份或者城市的經濟發展提
供自己的建議。而作為政協委員，我們也可以深入
不同城市、不同部門，實地考察當地環境，了解面
臨的問題。」除了每年一次的政協全體會議（並同
時列席人大會議），委員們也會在夏季前往黑龍江不
同城市進行考察。黑龍江省相關部門領導來港訪
問，大家也會聚在一起交流：「所以相互溝通的機
會很多，在香港的黑龍江省政協委員也會時常交
流，加深了解。更重要的是，無論是黑龍江省還是
雲浮市的領導都非常重視與政協委員們的交流，很
多官員都很願意聽取意見和建議。」

韓世灝認為，港澳地區的各界資深人士前往內地
擔任政協委員是一件非常必要的事，他們帶去國外
新鮮的思維和理念，與當地委員進行討論後往往可
以激發新的想法，幫助巨大。在他看來，「作為政
協委員，到這個位子上，就是要暢所欲言，提供自
己的真正想法，不用遮遮掩掩，如果是對國家經濟
社會發展有利的，就可以大膽的說出來。」
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訪政協黑龍江省第十一屆委員會委員韓世灝

■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。■2013年，韓世灝連任黑龍江省政協會員。

■
韓
世
灝
與
黑
龍
江
省
委
書
記
王
憲
魁
合
影

■
參
觀
考
察
大
慶
石
油
化
工
設
施

■
韓
世
灝
認
為
，
黑
龍
江
應
該
利
用
本
省
眾
多

創
投
商
機
，
招
攬
資
本
。
圖
為
他
參
加
今
年
舉

行
的
十
一
屆
黑
龍
江
省
政
協
二
次
會
議
。

■與高寶集團員工一起前往尚志考察
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■韓世灝與前哈爾濱市長、現黑龍江省委宣傳部部長

張效廉合影。

韓世灝和東北的緣分始於2008年。當時他前往吉林訪問，並在

之後擔任了吉林省人民政府經濟技術顧問。2010年，韓世灝應邀

擔任黑龍江海外聯誼會副會長。一年後，他以增補身份加入第十

屆黑龍江省政協，並於去年成功連任委員。近年來，韓世灝走訪

東北三省多個城市，也對當地的經濟社會發展有了更深刻的了

解。 ■香港文匯報記者 陳馳
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